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１．調査概要 
（１）調査概要	

・ 中之島地域では、新しいマンションの増加などによって住民が増加している。中之島在住者を

対象に、中之島のまちづくりに関するアンケート調査を行った。	

・ 中之島 3 丁目、4 丁目を中心に 1,000 部を配布し、ウェブ回答と郵送回収の双方で回収を行っ

た。	

	

（２）調査対象	

・中之島 3 丁目（174 世帯／297 人）、4 丁目（367 世帯／648 人）《5 丁目(84 世帯／126 人)、6

丁目（722 世代／1373 人）》	

・有効回答数：114 票(内、ウェブ回答 24 票)	

	

（３）実施期間	

	 ・2019 年 11 月 21 日（木）～12 月 31 日（火）	

	

※ 上記実施期間に追加して、子育て世代の回答を得るために、中之島在住の子育て世代ライングル

ープへの回答依頼を下記の日程で行った。	

・2020 年 1 月 30 日（木）〜2020 年 2 月 21 日（金）	
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２．アンケートの結果  
（１）回答者属性 

①年齢	

年齢は「40 代」が 25.4%と最も多く、次いで「50 代」が 24.6％、「60 代」が 17.5％。「70 代以上」14.9％、

「30 代」は 13.2％、「20 代」は 3.5%、「20 歳未満」が 0.9%であった。 

 

②性別	

性別は「女性」が 64.0％、「男性」が 32.5％であった。 

 
	 	 ③住まい	

住まいは「中之島 3 丁目」が 35.1％、「中之島 4 丁目」が 47.4％、「中之島 5 丁目」が 6.1％、「中之島

6 丁目」が 8.8％であった。 

 

0.9% 3.5% 
13.2% 

25.4% 
24.6% 

17.5% 

14.9% ①20歳未満	 ②20歳代	
③30歳代	 ④40歳代	
⑤50歳代	 ⑥60歳代	
⑦70歳以上	

32.5% 

64.0% 

3.5% 

①男性	

②女性	

無回答	

35.1% 

47.4% 

6.1% 

8.8% 0.9% 1.8% 

①中之島3丁目	 ②中之島4丁目	

③中之島5丁目	 ④中之島6丁目	

⑤その他	 無回答	
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④中之島での居住年数	

居住年数は「10 年〜30 年未満」が最も多く 41.2％、次いで「5〜10 年未満」が 24.6％、「3〜5 年未満」

が 14.0％であった。 

 
⑤居住意向	

居住意向は「住み続けたい」が最も多く 69.3％、次いで「しばらくは住み続けたい」が 24.6％、「引越し

の可能性がある」は 4.4％であった。 

 
⑥世帯構成	

世帯構成は「夫婦のみ世帯」が最も多く 34.2％、次いで「親と未婚の子のみ世帯」が 30.7％、「単独世

帯」が 28.9％であった。 

 

9.6% 

14.0% 

7.0% 

24.6% 

41.2% 

3.5% 
①1年未満	
②1年〜3年未満	
③3年〜5年未満	
④5年〜10年未満	
⑤10年〜30年未満	
⑥30年以上	

69.3% 

24.6% 

4.4% 0.9% 0.9% 

①住み続けたい	
②しばらくは住み続けたい	
③引越しの可能性はある	
④引越しを考えている	
無回答	

28.9% 

34.2% 

30.7% 

2.6% 
2.6% 

0.9% 

①単独世帯	

②夫婦のみ世帯	

③親と未婚の子のみ世帯	

④３世代世帯	

⑤その他	

無回答	
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⑦同居のお子さん	

同居のお子さんは無回答を除くと、「いない」が最も多く 62.3％、次いで「１人」が 21.1％、「2 人」が

11.4％であった。 

 
⑧勤務地	

勤務地は、「大阪都心部」が最も多く48.2％、次いで「中之島島内」が14.0％、「大阪府内」が13.2％で

あった。 

 

 

21.1% 

11.4% 

0.9% 62.3% 

4.4% 

1人	
2人	
3人	
いない	

無回答	

14.0% 

48.2% 

13.2% 

7.0% 

17.5% 

①中之島島内	

②大阪都心部	

③大阪府内	

④大阪府外	

無回答	
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（２）中之島での暮らしについて 

①お住まいになる場所として中之島にどれくらいこだわりがありましたか？（単回答）		

中之島へのこだわりは、「たまたま中之島になっただけ」が最も多く 46.5％、次いで「できれば中之島が

よかった」が 31.6％、「中之島限定で探していた」が 20.2％であった。 

	
②結果的に中之島のお住まいを選んだ理由は何ですか？（複数回答）	

中之島の住まいを選んだ理由について、「交通利便性が良いから」が最も多く 54.4％、次いで「安全な

まちだから」が 43.0％、「仕事場が近いから」が 41.2％であった。「買い物がしやすいから」は 10.5％と

最も低い。 

	
③普段あなたにとって関心が高いテーマはどんなものですか？（複数回答）	

関心が高いテーマについて、「飲食店の情報」が最も多く 65.8％、次いで「防犯や防災の情報」が

47.4％、「買い物情報」が 43.9％であった。「近所づきあい」が 14.9％と最も低い。 

	

20.2% 

31.6% 

46.5% 

1.8% 

①中之島限定で探していた	
②できれば中之島がよかった	
③たまたま中之島になっただけ	
無回答	

41.2% 
54.4% 

10.5% 
35.1% 

20.2% 
31.6% 

43.0% 
19.3% 

0.9% 

①仕事場が近いから	

②交通利便性が良いから	

③買い物がしやすいから	

④病院などが充実しているから	

⑤川の近くだから	

⑥おしゃれなイメージがあるから	

⑦安全なまちだから	

⑧その他	

無回答	

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 

43.9% 
65.8% 

47.4% 
18.4% 

42.1% 
22.8% 

14.9% 
3.5% 

0.9% 

①買い物情報	

②飲食店の情報	

③防犯や防災の情報	

④子育て情報	

⑤イベント情報	

⑥健康情報	

⑦近所づきあい	

⑧その他	

無回答	

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 
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年齢別に関心が高いテーマを見ると、30 代以下では「買い物情報」が 75.0％と最も高い特徴がある。

30 代以下及び、40〜60 代では共通して「飲食店の情報」が 70％以上と高い傾向にある。70 代以上で

は「防犯や防災の情報」が 70.6％と最も高い特徴がある。 

	
	

町会への興味・関心別に、関心が高いテーマを見ると、既に加入しているでは「防犯や防災の情報」

が 64.0％と最も高い特徴がある。加入していない方は、町会への関心の有無に関わらず「飲食店の情

報」への関心が最も高い。 

	

	

75.0% 

48.3% 
39.3% 

30.0% 
23.5% 

70.0% 72.4% 75.0% 
70.0% 

29.4% 

55.0% 
48.3% 

35.7% 35.0% 

70.6% 

55.0% 

34.5% 

60.0% 

41.4% 39.3% 

50.0% 

17.6% 15.0% 
24.1% 

14.3% 

25.0% 

41.2% 

15.0% 
13.8% 

14.3% 15.0% 17.6% 

3.6% 5.0% 5.9% 5.9% 

0.0% 
10.0% 
20.0% 
30.0% 
40.0% 
50.0% 
60.0% 
70.0% 
80.0% 

30歳代以下（18）	 40歳代（28）	 50歳代（28）	 60歳代（20）	 70歳以上（17）	

①買い物情報	 ②飲食店の情報	 ③防犯や防災の情報	

④子育て情報	 ⑤イベント情報	 ⑥健康情報	

⑦近所づきあい	 ⑧その他	 無回答	

28.0% 

46.7% 47.1% 45.8% 

33.3% 36.0% 

77.8% 

58.8% 

70.8% 66.7% 64.0% 

48.9% 

29.4% 33.3% 

66.7% 

8.0% 
17.8% 

35.3% 

12.5% 

0.0% 

40.0% 
48.9% 47.1% 

25.0% 
33.3% 

28.0% 26.7% 
17.6% 

12.5% 

33.3% 24.0% 
13.3% 

17.6% 

4.2% 
4.0% 0.0% 0.0% 

8.3% 
4.0% 

0.0% 
10.0% 
20.0% 
30.0% 
40.0% 
50.0% 
60.0% 
70.0% 
80.0% 
90.0% 

買い物情報	 飲食店の情報	 防犯や防災の情報	

子育て情報	 イベント情報	 健康情報	

近所づきあい	 その他	 無回答	
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④中之島連合振興町会でやっている下記のイベントで参加したことがあるものはあり

ますか？（複数回答）	

参加したことがあるイベントは、「一度も参加したことはない」が最も多く 46.5％、次いで「お餅つき」が

28.1％、「お花見」が 22.8％、「精霊流し」が 18.4％であった。 

	
⑤−１今後、参加してみたいと思うイベントはありますか？（複数回答）	

参加してみたいイベントは、「お餅つき」が最も多く 32.5％、次いで「盆踊り」が 28.9％、「お花見」が

27.2％、「精霊流し」が 25.4％であった。 

	
⑤−２また、他にあったら参加したいイベントはどんなものですか？（記述）(N=37)	

他にあったら参加してみたいイベントは、「中之島社員食堂ツアー」（14）、次いで「防災訓練」（7）、「市

場使いこなしツアー」（5）、「水辺のイベント」・「子どもイベント」がそれぞれ(4)、「音楽イベント」（3）、そ

の他の項目は以下の通り。 

【その他】映画会／イベントに興味はありますが、いきなり参加することへの障壁は高いと考

えています。イベントの様子を SNS 等で発信して頂ければ、障壁は下がり、参加させて頂くか

もしれません。20 代限定の勉強会など／祭り／クリスマスマーケット／中之島	見学会／地引

き網（魚）／パン・スイーツめぐり／カラオケ／ハロウィン／グランキューブの盆踊り会場が

狭すぎるので 4 丁目の空き地にして欲しい／島民マラソン大会／フリーマーケット／地域活

動ならどんなイベントでも、清掃活動、ボランティアも／街歩き／水都イベント／美食倶楽部	

	

22.8% 
14.0% 

18.4% 
17.5% 

16.7% 
17.5% 

14.0% 
28.1% 

6.1% 
46.5% 

1.8% 

①お花見（4月）	
②バス旅行（6月) 
③精霊流し（8月）	
④盆踊り（8月）	

⑤ラジオ体操（夏休み期間）	
⑥観月会（9月）	

⑦北区区民カーニバル（10月）	
⑧お餅つき（12月）	

⑨サンタdeよまわり（12月）	
⑩一度も参加したことはない	

無回答	

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0% 45.0% 50.0% 

27.2% 
22.8% 

25.4% 
28.9% 

21.1% 
17.5% 

21.9% 
32.5% 

10.5% 
13.2% 

①お花見（4月）	
②バス旅行（6月) 
③精霊流し（8月）	
④盆踊り（8月）	

⑤ラジオ体操（夏休み期間）	

⑥観月会（9月）	
⑦北区区民カーニバル（10月）	

⑧お餅つき（12月）	
⑨サンタdeよまわり（12月）	

無回答	

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 
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⑥現在、中之島島内での独自の防災訓練はありません。今後、中之島地域独自の防災

訓練を行った場合、参加してみたいですか？（単回答）	

中之島地域独自の防災訓練への参加意向は、「興味はあるが参加するかどうか分からない」が最も多

く 47.4％、次いで「参加したい」が 43.0％であった。 

	
町会への興味・関心別に中之島地域独自の防災訓練への参加意向を見ると、町会との関わり・興味

が強いほど、防災訓練への参加意向も高い。 

	
	

⑦中之島連合振興町会では新しいマンション住民の方々と一緒に住民まちづくりを進

めています。情報を共有したり一緒に活動してみたりしたいと思いますか？（町会

費月額 300 円）（単回答）	

町会への興味・関心は、「興味はある」が最も多く 32.5％、次いで「あまり興味はない」が 21.1％、「既に

町会に加入している」が 21.9％、「イベントだけなら参加したい」が 14.9％、「加入してみたい」が 7.0％

であった。 

	
年齢別に町会への興味・関心をみると、30 代以下と 40 代は「加入してみたい」が 10％以上と、関心が

43.0% 

47.4% 

9.6% 
①参加したい	

②興味はあるが参加するかどう
かは分からない	
③あまり興味はない	

76.0% 

46.7% 

35.3% 

8.3% 

33.3% 

24.0% 

48.9% 

52.9% 

62.5% 

66.7% 

4.4% 

11.8% 

29.2% 

0.0% 

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0% 

既に町会に加入している(23) 

加入してみたい・興味はある(45) 

イベントだけなら参加したい(16) 

あまり興味はない(24) 

無回答(3) 

①参加したい	 ②興味はあるが参加するかどうかは分からない	 ③あまり興味はない	

21.9% 

7.0% 

32.5% 

14.9% 

21.1% 

2.6% 
①既に町会に加入している	

②加入してみたい	

③興味はある	

④イベントだけなら参加したい	

⑤あまり興味はない	

無回答	
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高い層が多い。一方で 30 代以下は「あまり興味はない」が 35.0％と多くなっている。40 代、5０代が「興

味はある」層が多い。60 代、70 代では既に加入している人が多い。 

	
	

⑧中之島連合振興町会では中之島暮らしのビジョン案（別紙）をつくりました。どう

お感じになりましたか？(単回答)	

中之島暮らしのビジョン案については、「おおむね賛成」が最も多く 72.8％、次いで「あまりピンとこな

い」が 22.8％であった。 

	
町会への興味・関心別に、中之島暮らしのビジョン案について見ると、興味・関心が高い層が「おおむ

ね賛成」の意向が高い。「あまりピンとこない」が最も多いのは「町会にあまり興味がない」層で 41.7％

であった。 

	
	

15.0% 

10.3% 

21.4% 

25.0% 

47.1% 

10.0% 

10.3% 

3.6% 

10.0% 

0.0% 

25.0% 

48.3% 

35.7% 

20.0% 

23.5% 

15.0% 

20.7% 

10.7% 

20.0% 

5.9% 

35.0% 

10.3% 

28.6% 

15.0% 

17.6% 

10.0% 

5.9% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0% 90.0% 100.0% 

30歳代以下（18）	

40歳代（28）	

50歳代（28）	

60歳代（20）	

70歳以上（17）	

①既に町会に加入している	 ②加入してみたい	
③興味はある	 ④イベントだけなら参加したい	
⑤あまり興味はない	 無回答	

72.8% 

22.8% 

1.8% 2.6% 

①おおむね賛成	

②あまりピンとこない	

③興味がない	

無回答	

88.0% 

75.6% 

70.6% 

50.0% 

100.0% 

12.0% 

20.0% 

23.5% 

41.7% 

5.9% 

4.2% 

4.4% 

4.2% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0% 90.0% 100.0% 

既に町会に加入している(23) 

加入してみたい・興味はある(45) 

イベントだけなら参加したい(16) 

あまり興味はない(24) 

無回答(3) 

①おおむね賛成	 ②あまりピンとこない	 ③興味がない	 無回答	
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（３）新小中一貫校などについて	

	①−１数年後に中之島６丁目に新しく大阪市立の小中一貫校ができる事をご存知でし

たか？（単回答）	

小中一貫校ができる事については、「知らなかった」が 62.3％、「知っていた」が 37.7％であった。 

	
①−２何で知りましたか？（説明会、大阪市 HP、ニュースなど）（記述）（N=36）	

小中一貫校ができる事については、友人、近所の方からなどの「口コミ」（15）が最も多く、次いで、「イ

ンターネットなどのニュース」と「説明会」がそれぞれ(7)であった。その他は以下の通り。 

【その他】町会（３）／マンション理事会（２）／住んでいるところに近いから／情報不足／

中之島のレストランで聞いた	

	

	②中之島に大阪市立の小中一貫校ができたら、お子さんを通わせたいと思いますか？

（単回答）	

小中一貫校ができたら、お子さんを通わせたいかについては、「子どもがいないので関係ない」が最も

多く 57.9％、次いで「思う」が 33.3％、「思わない」が 4.4％であった。 

	
年齢別に小中一貫校ができたら、お子さんを通わせたいかについてみると、30 代以下、40 代は 50％

以上が「通わせたい」と回答している。 

	

37.7% 

62.3% 

①知っていた	

②知らなかった	

33.3% 

4.4% 

57.9% 

4.4% 

①思う	

②思わない	

③子どもがいないので関係ない	

無回答	

55.0% 
51.7% 

21.4% 
10.0% 

23.5% 

10.0% 
6.9% 

3.6% 
0.0% 

0.0% 

35.0% 
34.5% 

67.9% 
90.0% 

70.6% 

6.9% 
7.1% 

5.9% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0% 90.0% 100.0% 

30歳代以下（18）	
40歳代（28）	
50歳代（28）	
60歳代（20）	

70歳以上（17）	

①思う	 ②思わない	 ③子どもがいないので関係ない	 無回答	
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③中之島にできる大阪市立の小中一貫校は、どんな学校だといいと思いますか？（記

述）（N=67）	

小中一貫校がどんな学校だといいかについては、何かに特化した教育をする学校などの「特徴のある

学校」（15）との意見が最も多く、次いで、進学校などの「進学校・優秀校」(10)、安心で安全かつ健全

な環境などの「安全・安心」、「地域とつながる」、「品がいい、質が高い」、「国際的」がそれぞれ(8)と多

くあげられた。 詳細は、以下の意見一覧表を参照。 

(※複数のカテゴリについて記載している記述もいずれか一つのカテゴリに記載している。) 

知的、健康、道徳のバランスがとれて、先進的 IT を活用したコミュニケーションの良い学校	
何かに特化した学校	
IB 認定校	
特色のある学校	 行政（大阪市役所）との連携（定期的な意見交換会など）	
何かに特化した教育をする学校	
レベルの高い教育を前提とし、特別な教育（絵画・美術・スポーツなど）をする学校	
利権のない、いろいろなジャンルで優秀な人を育てる学校	
国際感覚を大事にしたり、○○だったり、グローバルに特化した公立	
いじめのない	 スポーツ重視の学校	
IOT、英語が強化される学校、幼保、デイサービス事業者とかかわりのある学校	
人と物に尊厳をもって接することのできる人を育てることができる教育者を配置し、なにか特色
のある校風を持たせてほしい	
最先端の教育が受けられる新しいタイプの学校	
グローバル、コンピューター、日本の伝統風習、しつけを特別に学べる学校	
９年間で学ぶ学校、早く作るように努力することは大事	

特
徴
の
あ
る
学
校	

英語やパソコンなどに特化した授業などを取り入れて欲しい	
進学校（３）	
出来ればレベルの高い学校が良い	
学力優秀校	
規律正しく優良な学校	
進学に力を入れると共にのびのびと勉強できる学校がいい。	
学力向上のモデル校となるような一貫校	

進
学
校
・
優
秀
校	 進学成績が良い学校	

子供達の安全を最優先に、中之島という地域性を壊さない学校づくりにしてもらいたい	
いじめなき良き環境	
できるだけ早く施工してほしい。セキュリティを万全にしかつ負担の少ない学校。特に PTA は共
働き世帯が多いので最小限がよい。	
安全	
安心で安全かつ健全な環境	
安全で教職員の質が高い学校	

安
全
、
安
心	

安心して子どもが通える。きちんと道徳やマナーを学び、立派な社会人に育って欲しい。	
地域と繋がる(PTA だけでなくコミュニティも入った PCTA で活動)。みんなが羨ましがる。	
校内に中之島町会員が自由に出入りできるスペースが有ればいいと思う	
グローバル。就業参加体験ができ、中之島の歴史を知れる学校	
地域の活動が一緒にできれば	
勉強だけでなく、心と体も育つ学校が良い。コミュニティー活動や小中生徒の関わりの中で「思
いやりの心」を身に着けてほしい。例：西船場幼稚園、小学校はそのモデル校です	
地域の子どもが通学する学校	
地域に密着した学校にしてほしいです	

地
域
と
つ
な
が
る	

先進の教育も大切ですが、文化や地域との関わりも大切にできるような学校が良い	
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品がいい学校	
それなりの家の子の集まりが良い	
私立的な規律正しい学校だといいと思います	
マナーがちゃんと守れる	
社会のルールをきちんと守らせる規律正しい学校ならうれしいです。	
行儀のいい生徒を育てる	

品
が
い
い	

質
が
高
い	

先生の質が良い学校。	
バイリンガル	
外国人と共生	
小中一貫は良いと思う。（公立？）国際的	

国
際
的	

外国の文化に触れる機会の多い学校	
大阪、関西、日本の歴史・文化と触れる機会が多い立地なので、体験型の教養講座などの課外活
動を充実させることで、郷土愛が生まれるような学校	
都会ですが、自然に触れる機会が多い学校が良いと思います。	
中之島の特性を活かし、様々な体験のできる学校	

体
験
型
・
課

外
活
動
の

充
実	

コミュニケーションを大切にした学校、自然に触れることが少ないので触れる機会があればよい	
こどもの主体性を伸ばす学校	
小中を通して人間関係形成ができる学校	
道徳や倫理観の教育を通し、社会的で自立した人間づくり	

人
間
力	

変わりゆく世の中に対応できる教育	
子ども達が楽しく通える学校	
自由でのびのび	の

び
の
び	 多様性のある学校、閉鎖的でない学校	

校庭が広く、解放感のある学校	
近隣住民に迷惑のかからない学校。駐車場など。	
ただし学校があるほうがよい	
子供がいないので、考えたことがありません	
一貫校とはどの様なものかすら知らず回答不能	

そ
の
他	

全く分からない	
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④新設の小中一貫校についてはまだ市からあまり情報が提供されていません。地域住

民や保護者に対してもっと情報提供や、意見交換の場が必要だと思いますか？（単

回答）	

小中一貫校についての情報提供や意見交換の場については、「もっと必要」が最も多く 66.7％、次い

で「よく分からない」が 26.1％であった。 

	
18 歳以下の子どもの有無で、小中一貫校についての情報提供や意見交換の場について見ると、18

歳以下の子どもがいる層は「もっと必要」が 85.7％と高い。 

	
	

⑤小学校と地域の関係について下記のなかでご興味のあるものはどれですか？(複数

回答)	

小学校と地域の関係については、「中之島の特性を活かした子どもたちの多様な学びの機会ができる

といい」が最も多く 62.3％、次いで「気軽に集えるコミュニティスペースがあればいい」が 37.7％、「マン

ションの枠を超えた多様な人とのつながり」が 28.1％であった。 

 

	

66.7% 
1.8% 

25.4% 

6.1% 

①もっと必要	

②必要はない	

③よくわからない	

無回答	

85.7% 

60.5% 

60.0% 

1.2% 

20.0% 

14.3% 

29.6% 

20.0% 

8.6% 

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0% 

18歳以下の子どもがいる(25) 

いない(81) 

無回答(5) 

①もっと必要	 ②必要はない	 ③よくわからない	 無回答	

19.3% 

28.1% 

37.7% 

62.3% 

5.3% 

9.6% 

①子ども会のような地域の子どもと保護者とのつなが
り	

②マンションの枠を超えた多様な人とのつながり	

③気軽に集えるコミュニティスペースがあればいい	

④中之島の特性を活かした子どもたちの多様な学びの
機会ができるといい	

⑤その他（記述）	

無回答	

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 
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年齢別に小学校と地域の関係についてみると、30 代以下〜60 代までは「中之島の特性を活かした子

どもたちの多様な学びの機会ができるといい」が最も多く、次いで「気軽に集えるコミュニティスペース

があればいい」の順となっている。 

	
町会への興味・関心別に、小学校と地域の関係についてみると、町会に加入している層は「気軽に集

えるコミュニティスペースがあればいい」が 56.0％と最も多い特徴がある。また加入していない層は共

通して「中之島の特性を活かした子どもたちの多様な学びの機会ができるといい」が最も多く、「気軽

に集えるコミュニティスペースがあればいい」などの項目については、町会への興味・関心が高い程、

高い傾向にある。 

	

35.0% 

24.1% 
30.0% 

10.0% 

40.0% 

27.6% 

45.0% 

20.0% 17.6% 

45.0% 

34.5% 

55.0% 

25.0% 

47.1% 

75.0% 
82.8% 

65.0% 
60.0% 

41.2% 

15.0% 
10.0% 5.9% 5.0% 

20.0% 

35.3% 

0.0% 
10.0% 
20.0% 
30.0% 
40.0% 
50.0% 
60.0% 
70.0% 
80.0% 
90.0% 

30歳代以下（18）	 40歳代（28）	 50歳代（28）	 60歳代（20）	 70歳以上（17）	
①子ども会のような地域の子どもと保護者とのつながり	

②マンションの枠を超えた多様な人とのつながり	

③気軽に集えるコミュニティスペースがあればいい	

④中之島の特性（企業、美術館などの公共施設、水辺など）を活かした子どもたちの多様な学びの機会ができるといい	

⑤その他	

無回答	

24.0% 
20.0% 

16.7% 
12.5% 

40.0% 
33.3% 

16.7% 
12.5% 

56.0% 

42.2% 

25.0% 
16.7% 

40.0% 

66.7% 

54.2% 

66.7% 66.7% 

6.7% 
12.5% 16.0% 

6.7% 4.2% 
8.3% 

33.3% 

0.0% 

10.0% 

20.0% 

30.0% 

40.0% 

50.0% 

60.0% 

70.0% 

①子ども会のような地域の子どもと保護者とのつながり	
②マンションの枠を超えた多様な人とのつながり	
③気軽に集えるコミュニティスペースがあればいい	
④中之島の特性を活かした子どもたちの多様な学びの機会ができるといい	
⑤その他	
無回答	
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⑥現在、中之島地域には他の町会と違って地域集会所がありません。小学校と地域が

連携して使えるなどの、まちのコミュニティスペースは必要だと思いますか？（単

回答）	

小学校と地域が連携して使える、まちのコミュニティスペースについては、「必要」が最も多く 63.2％、

次いで「よく分からない」が 20.2％、「必要はない」が 15.8％であった。 

	
年代別に小学校と地域が連携して使える、まちのコミュニティスペースについて見ると、どの年代も「必

要」が最も多い。最もその割合が高いのは 70 歳以上、最も低いのは 40 歳代であった。 

	
町会への興味・関心別に小学校と地域が連携して使える、まちのコミュニティスペースについて見ると、

町会への関心度合いが高い程、コミュニティスペースを「必要」だと感じている人が多い傾向にある。

町会に興味がない層のみが「必要はない」が４１.７％と「必要」よりも高い割合となっている。 

	
	

	

	

63.2% 15.8% 

20.2% 
0.9% 

①必要	

②必要はない	

③よく分からない	

無回答	

65.0% 

48.3% 

67.9% 

65.0% 

76.5% 

25.0% 

24.1% 

10.7% 

10.0% 

5.9% 

10.0% 

27.6% 

21.4% 

25.0% 

11.8% 5.9% 

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0% 

30歳代以下（18）	

40歳代（28）	

50歳代（28）	

60歳代（20）	

70歳以上（17）	

①必要	 ②必要はない	 ③よく分からない	 無回答	

88.0% 

68.9% 

58.8% 

29.2% 

66.7% 

8.0% 

8.9% 

11.8% 

41.7% 

22.2% 

29.4% 

29.2% 

33.3% 

4.0% 

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0% 

既に町会に加入している(23) 

加入してみたい・興味はある(45) 

イベントだけなら参加したい(16) 

あまり興味はない(24) 

無回答(3) 

①必要	 ②必要はない	 ③よく分からない	 無回答	
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⑦現在、保育園や幼稚園などの未就学児の施設が中之島にはありません。必要だと思

いますか？（単回答）	

未就学児の施設については、「必要」が最も多く 50.0％、次いで「よく分からない」が 28.9％、「必要は

ない」が 18.4％であった。 

	
年齢別に未就学児の施設についてみると、いずれの年齢でも「必要」が最も多く、70 歳代で 70.6％、

次いで 30 歳代以下が 55.0％と多い傾向にある。 

	
	

50.0% 

18.4% 

28.9% 

2.6% 

①必要	

②必要はない	

③よく分からない	

無回答	

55.0% 

44.8% 

42.9% 

45.0% 

70.6% 

30.0% 

31.0% 

10.7% 

15.0% 

15.0% 

24.1% 

42.9% 

40.0% 

17.6% 

3.6% 

11.8% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0% 90.0% 100.0% 

30歳代以下（18）	

40歳代（28）	

50歳代（28）	

60歳代（20）	

70歳以上（17）	

①必要	 ②必要はない	 ③よく分からない	 無回答	
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⑧実際に住んでみて中之島のいいところ・まちの課題はどんなところだと感じていま

すか？	その他、中之島のまちづくりについて、ご意見などありましたら自由にお書

きください。（記述）(N=80)	

自由記述では、バス、電車、道路など「交通」（23）との意見が最も多く、次いで、「静か、上品」といった

住環境と人に関する意見、水辺や緑など「景観、環境の良さ」（19）、「公共施設、開発」（15）、「地域コ

ミュニティ」(14)、「安全・安心」（13）などが多くあげられた。 詳細は、以下の意見一覧表を参照。 

(※複数のカテゴリについて記載している記述もいずれか一つのカテゴリに記載している。) 

大阪駅に近いので衣食に困らない。川が流れているので雰囲気があって落ち着く。交通
便が良く京都・神戸にも行き易い。	
川、美術館、きれいな高層ビル、景色、上級で品の良い人々、アクセスの良さ、などな
どとにかく大好きなまちで住んでよかったです	
便利、静か、市内のわりに緑豊か	
良：静か、イベントが多い、美術アートが多い、交通の便が良い。	 好：美術館、科学
館。	 不便：イベントや地域情報の収集が難しい、一つの HP や SNS でまとめられるとよ
い。	 困：区役所まで遠い、中之島のハザードマップがない、花火をする場所がない	
静かで都心部近くて大阪で一番いい場所だと思います、うつぼ公園も散歩圏内だし、お
いしい飲食店もところどころあって交通もいい	
①利便性が良い（買物、医療、交通）②環境・景観が良い	 ③美術館、科学館、イベン
ト会場が近い※町内で出会った方とは挨拶を交わすことをルール化し、明るく楽しいエ
リアとしたい。	
歴史的な名所も多く、交通の便もよく、医療機関も多くあって、住みやすい場所である。	
緑や自然が少ない大阪市内にあっては比較的自然も感じられる地域だと思う。	
文化施設、ホテル、企業事業所など、活かし方次第で住民に大きく寄与する要素が多い。	
難点は車両による空気汚染、「空気が悪い」ところかと。	
道路など整備されており、景観も良く、治安も良い	
交通の便は京阪以外あまり良くないが、その他に不便は無い。	
夏に野外でゴキブリが大量発生するのだけがマイナス	
55、53 系以外も大阪駅行のバスが停車してほしい（特に 75)	
美術館があり、飲食店も充実していて環境が良いが、もうひとつ活気がない。現在は京
阪線は通ったが、JR 線か阪急線の駅ができればもっと人が来ると思う	
好きなところ：住んでいるとどんどん好きになる街。梅田にも近くどこでも自転車で行
ける気軽さ、ランチも行ける。西区の良いところと北区の良いところをたした感じ。	
不便なこと：梅田に直結した電車が島内にない。災害時に島が孤立しないか心配。	
とにかく交通の便が良い。平日の昼間はサラリーマンも多く食事を気軽に安く食べると
ころが多いが、夜になるとまずお酒からという店ばかりとなる。休日も店が閉まり、子
供連れで気軽に入れるレストランがない。	
交通の便がいい、静かだが、逆に夜、週末は寂しい雰囲気になる。生活するなかでは、
梅田まで出ないといけないこともあり、便利な商店などがない	 服の修理や、自転車屋
など、離れている	
バス停の場所が不便である事	 	 ポストが少なすぎる事	
歩道が狭いのが不満です	
中之島ループバス｢ふらら｣の利便性を高めて欲しい（西梅田、梅田への周回など）。	
住み始めて間もないのでまだよくわかりませんが、ループバスの本数がもう少し多いと
いいなあと思いました。	
５３のバスを堂島大橋（南）バス停に止まるにしてください。お願いします。	
今後、なにわ筋線ができるのが楽しみ	
①地下鉄他バス路線も含めて交通不便（なにわ筋線までまだ 10 年ある）、②北区役所、
選挙投票所も遠く	 不便、③図書館など公共施設も乏しく	 不便	

交
通
・
道
路	

5～6 丁目の交通の便があまりよくない（梅田・難波への移動）、四ツ橋・御堂筋・浪華
筋などで大きく分かれており、それを超えて交流するのは島は一つとはいえ難しいよう
に感じる	
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梅田から徒歩圏内にもかかわらず閑静なところが気に入っています。	
あと、やはり水辺の魅力は感じています。	
平日休日問わず静かな所が大変気に入っていますが、最近建設ラッシュで現在所有して
いるマンションの前に大学の研究施設が入居する複合施設ができるので、売却も視野に
入れている。	
安全、医療機関が近い、文化施設が豊富、水辺と動植物が豊富で四季を感じる、住民が
活きいきしている	
反面、外部の方（と想像）のゴミポイ捨て、自転車マナーの悪さがある	
ビジョンと住民を無視した、行政の開発がある	
治安の良いこと。	
町全体がオシャレなこと。	
毎週（金）になると頭のオカシそうな集団が関電前でわめき散らしていること	
中心部へのアクセスや、洗練された雰囲気等は住む前に想定した以上に素晴らしいと思
いました。	
また、地域活動が意外と充実していることに驚きました。	
地域活動にも興味がありますので、情報発信を進めて頂ければありがたいです。	
文化の豊かな町、そして静寂とても気に入っています。が、近年の強烈な自然災害を思
うと横のつながりが必要だと感じます。	
基本的には凄くいいところ。あとは歩きタバコの撲滅	
整然としていて文化的な建物も多く意外と静かで住みやすい街。	
川沿いの遊歩道にゴミが多くできる限りゴミを拾っていますがゴミの処理場所がないの
で困ってしまうケース	
静かで美しくとても素敵なところです。	
住んでみて素晴らしさを実感しました、不便なことや、困ったことはありません。	
近所が集まって子供連れてワイワイは不要。静かに暮らすためオフィス街、大人の街で
ある中之島を選んだから。	
休日の静かな雰囲気を守ること	
文教地区なところがいい	
便利なのに静か	 food フェスなどもしてほしくない	

静
か
・
上
品
・
お
し
ゃ
れ	

静かで清潔なところ、緑も多い、堂島川の道は散歩に大好き	
病院がすぐ近くにある安心感と川や植物等のきれいな景観が良いと思います。	
地域住民の方と交流する場があまりなく、繋がりは薄いと感じています。	
また歩道をすごいスピードで自転車が走るのがこわいです。	
景観もよく、治安もいいのですごく住みやすい街だと思う。	
とてもきれいな街だと思います。しかし、ゴミのポイすてもたくさんあります。地域ぐ
るみで、ゴミ拾いなど行ってみるのもいいかと思います。（観光客も多いです。素敵な
街にしたいです。）	
環境の良さは気に入っていますが、子どもの遊ぶ場所は少ないと思う。保護者の出会う
場にもなるようなところが必要かと思う。	
電線がないこと。木が育っている。友達が来る度に、電線がないから、木を切らなくて
いいことをいいなーと言っています	
都会なのに緑が多い所	
クリスマスシーズンにイルミネーションが至る所にある点が好きです。しかし、中之島
の ABC テレビ前の水のショーのエリアが少し物足りない気がします。	

景
観
・
環
境
の
良
さ
（
川
、
緑
）	

川があることでいやされるのが良いところ	
もっと緑や花が増えると嬉しいです。	
たくさんの企業のたくさんの公開空地があるが、現実には企業の独占使用となっている
ものが多い（関電、住友不動産など）。市の指導に疑問を感じている。企業と住民との
交流、一体となったまちづくりが必要ではないか。	
公衆トイレがないので困る	 遊歩道の清掃が出来ていない。	

公
共
施
設
・
開
発	

子どもの街にする必要はないと思います。大学や美術館 etc が増えることは良いですが、
島内は狭いし無理に島内で全て完結する必要はないです。子どもは有料の遊び場に連れ
ていきますし、困っていません。ただ近隣の小学校が遠すぎるので近くにあった方が親
は安心です。通学に 1 時間とか負担が大きいので。	
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大きな病院がたくさんあるのは良い。	
クリーニング屋、美容院が遠い、少ない。	
4 丁目にある旧扇町高校の跡地とその向かいにある空地について、何か活用されればい
いなと思っています。ようやく新美術館も工事が進み、中之島のますますの発展に期待。
大阪メトロなにわ筋線も期待しています。いつもイベント情報などの案内をポスティン
グして頂いてありがとうございます。いつか参加させて頂きたいです。	
公共の施設とのバランスが好き	
次々に新しい施設が出来上がっていくところ	
コンサートホール、映画館、美術館などほぼ徒歩で行けるのが何よりです。	

	

区域ごとの再開発のおりに、植栽を増やすこと	
交通、安全。店が少ない、土日休みが多い。町のコミュニティスペースができたら選挙
などにも使える。保育園や幼稚園は中之島の中である必要はない。	
・近くに靭公園があり、子供と遊びに出かけやすい。・治安が良い。・保護者の方々、
上品で優しい人ばかり。・不便なのは保育園や幼稚園がないこと。	
ビジョンに安心・安全・住環境についての視点が欠けていると思う	
治安が良い	
大規模でも小規模でも、住民・企業が一体となって防災訓練はすべきだと思う。子育て
世代にももっと参加して欲しい。	

安
全
・
安
心	

治安に不安を感じることがあまりない。現役世代のまちという感じで、弱者には比較的
冷たい。	
放置自転車やゴミのポイ捨てなど中之島の中でも場所によって差があるように感じま
す。中之島バンクスが美観維持の為に独自の取り組みをしていますが、町内会と共に行
政や企業も含めた一貫とした取り組みを行うことが地域の発展、活性化につながると思
われます。	
川があってきれい。だが、一部でぶっそうなイメージ。人がいないのでキレイなのにう
っそうとしている川沿いの遊歩道がある。人と人とのつながるコミュニケーションの場
はあまりなく盆踊りなども勤務にきている人が中心っぽい。精霊流しをもう少し風流な
ように一考して欲しい。中之島緑道の整備。明るい街。	
学校が早く欲しい。地域を担う次世代が足りない。新しい住民も入ってきやすいコミュ
ニティになるべき。企業とももっと気軽に絡みたい	
集会場の様な所が有ればいいのにと思っています。	
町会の会計報告が全くありません。お金のことはどうなっているのかなと思っています	
都会のマンションの特性と思うが、表札を掲げる家もほとんどなく、隣人が誰か分から
ない。やはり地域のコミュニティは必要だと思うので、きっかけになるイベントや集い
は欲しい。中之島の歴史を感じつつ、成長している街（西部）は気に入っている。	

地
域
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
・
交
流	

課題：行政、住民、企業、・団体のコミュニケーション	

自転車の不法駐輪が大変気になっています。駐輪自転車をよける車と歩行者の危険な接
触を何度も目撃しました。	
また不法駐車も特定の場所では非常に多く危険を感じます。	

マ
ナ
ー
・
清
掃	

綺麗な街、利便性の良いエリア、素敵なお店も多いと感じますが、汚い面を感じること
があり残念です。空き地が多いからかもしれませんが、路上駐車、路上での排泄行為を
毎日見かけます。新しく学校のできるエリアにも近く、今すぐに止めさせて欲しいと強
く思います。また、地域の住民間の交流をもっと感じられたらと思う。	
保育園増設、病児保育場所	
1 才 3 才の子供を育てていますが、未就学児の施設がなく、西区か福島区へ頼りますが、
いずれも人気で中之島にあればと思います。	
遊具のある公園がない。5 丁目 4 丁目は子どももたくさん住んでいるので、小さくても
よいので遊具があればよいと思う。	

子
育
て	

街並みが綺麗で住みやすいのですが、今後学校ができてくる事を見越して、塾や習い事
ができる場所を充実させて欲しい。	
スーパーやライフしかない為、他の選択肢もあれば嬉しい	
薬局がない。（大型ドラッグストア）	
買い物が不便なことがある	

買
い
物	

ファミレスなどがない。	
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坂が多い	
一人暮らし。いろいろな情報よろしくお願いします。	
参加できないこともありますが。	
ビジネス街としての役割を担っていますが、同時に古くから商業の中心地であった歴史
があるが、充分に理解している人は少ないと思う。歴史を重んじて、かつ、新しい取り
組みをけん引していける街、仲間づくりを進めたいです	
まず「中之島」にこだわっているようですが、「中之島」の定義（エリア）はどうなっ
ているのですか？そして中洲内だけに固執するのであれば無意味だと思います⇒住民が
少ない（オフィス・ホテル・文化施設の街）、行政区・学区（小学校）・警察官活など
でくくる方がよいと思います。町会費は他地域に比べ高いと思います。年間 1000 円以下
のところが多い。	

そ
の
他	

高齢者が住みやすい中之島になってほしいです	

	

⑨中之島連合振興町会では、新しい仲間づくり部会、暮らしの防災部会、地域ととも

にある小学校部会で活動を始めています。これらの活動に参加してみたい方（記述）	

活動してみたいとの事でご連絡先を記載いただいた方が 14 名であった。その内、町会加入者（7 名）、

町会未加入で町会に加入してみたい（1 名）、町会に興味はある（6 名）であった。 

	

３．アンケート結果を受けて今後の活動について 
■ 新しい仲間づくり	

• 町会について、「加入したい」が 7.0％、「興味あり」が 32.5％と興味・関心が高い層に向けて効果的な

アクションを行なっていく必要がある。 

• 30 代以下は「買い物情報」、40〜60 代は「飲食店情報」の関心が高いことから、今年度試行やアイデ

アとして出ているツアー実施などは有効だと考えられる。 

■ 地域とともにある学校	

• 小中一貫校の建設についての認知度が 37.7％と低い事、行政からの説明の必要性については、全

体で 66.7％が、18 歳以下のお子さんがいらっしゃる方では 85.7％が必要との意向であることから、今

後、行政に子育て世代も含めた説明会の必要性を伝えていく必要がある。 

• 小学校と地域の関係については、「中之島の特性を活かした多様な学びの機会ができるといい」が全

体で 62.3%と最も多く、また世代を超えて求められえていることから、中之島の特性を活かした学習の

あり方を検討していく必要がある。 

• コミュニティスペースについては、63.2％が必要だと回答しており、町会の活動に興味・関心が高い人

ほど、その必要性を強く感じていることから、引き続き、コミュニティスペースの設置についても検討、

していく必要がある。 

■ 暮らしの防災	

• 中之島独自の防災訓練について、「参加したい」43.0％と「興味がある」47.4％を合わせると 90％以上

と、独自の防災訓練への関心が非常に高いことから、次年度以降、中之島独自の防災訓練を検討・

試行していく事が有効だと考えられる。 


